



## BOLETIN DE PRENSA

Boletín número 4582  
Ciudad Universitaria, 3 de febrero de 2023

### Develan señalizaciones con sistema Braille en la EES del Jicarero

Para garantizar el acceso, la permanencia y la inclusión educativa en las instalaciones universitarias, este día autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), develaron placas y señalizaciones en sistema Braille en la Escuela de Estudios Superiores (EES) del Jicarero.

Fabiola Álvarez Velasco, secretaria General de la UAEM, en representación del rector, Gustavo Urquiza Beltrán, expresó que para la institución es importante atender las necesidades de las personas con alguna discapacidad, que necesitan leer y escribir para acceder a la educación, la cultura y la comunicación escrita en general, por ello el código Braille permite alcanzar este objetivo fundamental.

Álvarez Velasco abogó por el diseño de políticas públicas con perspectiva de inclusión y un mayor presupuesto para proyectos que impulsen a más universidades públicas del país a incidir en el acceso y permanencia a la educación superior de las personas con alguna discapacidad.

La secretaria General destacó que este año la Unidad de Inclusión Educativa y Atención a la Diversidad de la UAEM cumple diez años de trabajo, como un área universitaria que ha fomentado la cultura inclusiva, con la implementación de buenas prácticas que facilitan el proceso de ingreso, permanencia y egreso de las personas con alguna discapacidad.

Álvarez Velasco reconoció la iniciativa de la docente Rosa Lombardo Díaz, titular de la materia de Diversidad, así como a las y los alumnos de octavo semestre, grupos A y B de la licenciatura en Psicología, generación 2019-2023, quienes donaron las señalizaciones en sistema Braille para la comunidad con discapacidad, en un acto de empatía, inclusión y solidaridad con sus compañeras y compañeros.

Eliseo Guajardo Ramos, titular de la Unidad de Inclusión Educativa y Atención a la Diversidad de la UAEM, destacó que desde 2013 la Universidad asumió el compromiso de inclusión con las personas con discapacidad, una tarea que se ha extendido de forma transversal en toda la institución y campos de la inclusión.

Guajardo Ramos detalló que la inclusión no solo está relacionada con la discapacidad, sino con todos aquellos elementos que son excluyentes y a su vez, requieren evitarse, como la aplicación del examen de admisión a la UAEM diferenciado, porque aseguró que los entornos son excluyentes o incluyentes para las personas con alguna discapacidad.

José Mario Ordóñez Palacios, secretario Académico de la UAEM, se congratuló por ver materializado un proyecto surgido desde las y los estudiantes, para sus compañeras y compañeros, en un acto de empatía e inclusión y que será ejemplo para otras unidades académicas universitarias.

Juan Manuel Rivas González, director de la EES del Jicarero, expresó que esta unidad académica es privilegiada por contar con una gran diversidad de estudiantes con el propósito de inculcar el respeto, la tolerancia e inclusión en toda la comunidad estudiantil, por ello la importancia del sistema Braille como medio de comunicación, que fortalece el respeto a los derechos humanos de las personas con ceguera o debilidad visual.

La develación de las placas y señalizaciones, estuvo a cargo de la secretaria General, Fabiola Álvarez Velasco; el secretario Académico, José Mario Ordóñez Palacios; el coordinador general de Planeación y Administración, Álvaro Zamudio Lara; con la presencia de la directora de Educación del municipio de Jojutla, Margarita Morales Vázquez.

**Por una humanidad culta**  
Una universidad de excelencia